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VERBALE N.01 della seduta del 04/01/2021 approvato il 05/01/2021 

ORDINE DEL GIORNO Prot n. 358 del 30 12 2020 

ORARIO DI CONVOCAZIONE: primo appello ore 9,00 – secondo appello ore 10,00 

ORARIO INIZIO SEDUTA ORE: 10,13 

CONSIGLIERI PRESENTE 

ASSENTE 

ORA 

ENTRATA 

ORA 

USCITA 

ORA 

ENTRATA 

ORA 

USCITA 

ORA 

ENTRATA 

ORA 

USCITA 

Evola Barbara P   10,13 11,32   

Mineo Andrea P   10,13 11,32   

Forello Ugo Salvatore P 
 

  10,13 11,15   

Chinnici Dario P   10,13 10,56   

Sala Antonino A       

Rini Claudia P   10,13 11,28   

Ferrandelli Fabrizio P   11,04 11,32   

        

        

        

 

L’anno 2021 il giorno 04 del mese di Gennaio, si è riunita la I° Commissione Consiliare con modalità 

telematica mediante collegamento a “distanza” in applicazione della “Disposizione n.7 del 

24.03.2020 del Presidente del Consiglio Comunale” e ai sensi dell’art.73, comma 1, del Decreto 

Legge n.18 del 17.03.2020 mediante videoconferenza, senza la necessaria contestuale compresenza 

fisica dei Consiglieri componenti presso la sede dell’adunanza che resta fissata convenzionalmente 

nella sede istituzionale degli Uffici di via Roma 209. 

Convocazione prot. n. 358 del 30 12 2020 

Giuste indicazioni operative fornite dall’Ufficio Autonomo al Consiglio Comunale e dal Servizio 

Innovazione della Direzione Generale, lo strumento idoneo al lavoro collegiale che garantisca 

l’effettiva compartecipazione dei soggetti intervenuti, la contemporaneità delle decisioni, la sicurezza 

e completezza dei dati, delle congrue informazioni nonché la pubblicità delle sedute oppure la loro 

riservatezza nei casi previsti dalla legge o dal Regolamento del Consiglio Comunale, è stato 

individuato nella applicazione “Hangouts Meet” della “G suite” della piattaforma Google in 

dotazione agli Uffici dell’Amministrazione ed ai Consiglieri Comunali. 

Con apposita comunicazione inviata dalla segreteria della commissione, tutti i partecipanti sono stati 

invitati al collegamento informatico alla presente seduta attraverso apposito link. 

 

COMUNE DI PALERMO 
Ufficio Autonomo al Consiglio Comunale 

I Commissione Consiliare 

Bilancio, Finanza e Tributi - Patrimonio 
Via Roma, 209 – Tel. 0917403506 – Fax 091 7403578 – 90138 PALERMO 

e-mail: primacommissione@comune.palermo.it 



2 

 

Alle ore 9,00 in prima convocazione si procede alla verifica dei partecipanti alla videoconferenza 

attraverso il riconoscimento visivo degli stessi e risulta che nessun Consigliere è collegato. 

Alle ore 10,13 in seconda convocazione si accerta che risultano collegati in videoconferenza i 

Consiglieri, Rini, Chinnici, Forello, Mineo e la Presidente Evola che constatato il numero legale dei 

partecipanti, dichiara aperta la seduta della Commissione, assistita dalla Segretaria dott.sa Loredana 

Velardi, e avvia i lavori. 

La Presidente Evola introduce la seduta e chiede alla segreteria di comunicare l’oggetto delle nuove 

proposte arrivate di recente e inserite all’ordine del giorno del mese di gennaio 2021, la prima ha per 

oggetto: “modifica artt 7,14,15,18,22, 29.35, 36,37,38 e 42 regolamento Taxi con autovettura e 

modifica artt.7,19,20,23,29,35,36 e 38  del regolamento autorizzazioni di NCC con autovettura e la 

seconda ha per oggetto: ”Esclusione del conteggio della situazione debitoria dei contribuenti della 

morosità relative all’anno di imposta 2020, in sede di prima applicazione e solo per l’anno 2021 del 

regolamento anti evasione approvato con deliberazione di CC n. 189 del 30 10 20. 

La Presidente fa il punto della situazione sulle proposte di deliberazione da approvare in Consiglio 

Comunale e chiede di rivedere la proposta relativa alla modifica al regolamento dei Cimiteri, sulle 

due nuove proposte di deliberazione e propone di incontrare gli uffici in settimane al fine di acquisire 

chiarimenti sulle nuove proposte. La Commissione decide di fissare un incontro per giovedì sulla 

proposte di deliberazione avente ad oggetto:” modifica artt 7,14,15,18,22, 29.35, 36,37,38 e 42 

regolamento Taxi con autovettura e modifica artt.7,19,20,23,29,35,36 e 38. 

La Presidente si confronta con i Consiglieri sulla opportunità che venga richiesta la trasmissione alla 

mail della commissione della proposta di deliberazione sul piano farmacie che dovrà essere approvata 

in Consiglio Comunale al fine di approfondire e studiare l’atto e chiede alla segreteria di inoltrare la 

richiesta alla segreteria del Presidenza del Consiglio.  

La Presidente Evola rappresenta che il secondo debito discusso in aula il 31 12 2020 è stato respinto 

e chiede alla segreteria di acquisire informazioni sull’iter da seguire per approvarlo o se deve essere 

riproposto. 

La Presidente chiede alla segreteria di rileggere la proposta sulla modifica al regolamento sui cimiteri 

al fine di verificare se serve un altro incontro con gli Uffici e la segretaria da lettura della narrativa 

della proposta. 

La Presidente fa riferimento all’incontro con la Dirigente d.ssa Rimedio e ai chiarimenti avuti in sede 

di audizione sul tema della mineralizzazione delle salme e sul confronto con i medici dell’Asp. 

Ritiene che la prossima seduta si possa dedicare ad un confronto tra il vecchio regolamento e la 

modifica del nuovo regolamento al fine di verificare meglio dove si inseriscono le modifiche e 

approfondire le modalità di determinazione dei costi dei loculi. 

Il Vice Presidente Mineo chiede la condivisione da parte della Commissione del percorso su quanto 

approvato all’ODG proposto al Consiglio Comunale nella sessione dell’approvazione del bilancio. 

Tale ODG è stato approvato a larga maggioranza ed è relativo alle misure a sostegno 

dell’imprenditoria giovanile che prevede uno stanziamento nel 2021 finalizzato alla concessione 

previa redazione di un bando, di contributi a sostegno dell’innovazione e dello sviluppo tecnologico 

e digitale e a sostegno delle start up giovanili e chiede nel proseguo di incontrare l’Assessore alla 

Politiche Giovanili al fine di approfondire la Presidente condivide. 

Il Consigliere Forello pone l’attenzione sul fatto che sia stato dato mandato alla giunta di presentare 

il bilancio 2021 2023 entro fine gennaio e chiede di convocare l’Assessore al Patrimonio, nonché 

Sindaco della Città e il Ragioniere Generale ,  con l’obiettivo di arrivare ad una redazione della 
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proposta di bilancio che sia il più possibile condivisa con il Consiglio Comunale e che tenga conto 

degli indirizzi del cc resi con riferimento agli impeghi dell’avanzo e ai tagli delle società partecipate. 

Propone al riguardo di dedicare un incontro un giorno alla settimana al Bilancio di previsione 2021 

2023 e aggiunge che l’azione politica della commissione è un azione che deve portare un bilancio ad 

un testo che se non condiviso almeno arrivi conosciuto dal Consiglio Comunale. 

Altra questione posta dal consigliere Forello è la questione delle tariffe TARI e fa riferimento 

all’intervista del Presidente della Rap, ricorda che ci saranno due PEF e due piani tariffari da 

approvare e fa riferimento alle dichiarazione del Sindaco nella quale lo stesso ha rappresentato che 

farà di tutto per non aumentare la TARI  e chiede che la commissione possa dedicare tempo da questa 

settimana alla vicenda, all’analisi del PEF TARI 2020 ed evidenzia la necessità di un controllo 

affinché la RAP presenti il PEF del 2021 nonché di monitorare gli uffici competenti anche alla luce 

dei problemi che ci sono stati in Consiglio Comunale a fine anno. Ritiene altresì che la commissione 

debba inoltrare una diffida all’Amministrazione al fine di intraprendere le azione contro la Regione 

e fa riferimento alla causa nei confronti della Regione ed in particolare ad una decisione sulla 

fattibilità o meno della stessa. 

Continua evidenziando che la Commissione deve stabilire una data al fine di avere la proposta di 

bilancio 2021 2023 e anche una prima proposta delle tariffe tari entro fine gennaio. 

Si apre un confronto sull’argomento. 

La Presidente evidenzia che la commissione esamina atti che pervengono per l’approvazione e fa 

riferimento al ruolo del Consiglio Comunale, che da un lato deve assicurare la copertura deli costi dei 

rifiuti e dall’altro, che non ricadano sulla cittadinanza e fa riferimento alla direttiva del Sindaco con 

la quale lo stesso ha fatto chiarezza sul ruolo e sull’attività della dirigenza. La Presidente rileva che 

non spetta alla commissione bacchettare la dirigenza affinché faccia il proprio dovere, continua 

rappresentando che si può sollecitare per conoscere il percorso intrapreso. Sulla causa nei confronti 

della Regione fa riferimento al un articolo introdotto nella finanziaria della Regione che ha accolto 

una cosa diversa che sanciva un principio diverso rispetto a quello di prima, sulle sorti della cause 

non si possono avere certezze assolute. 

Il Consigliere Forello ritiene che è stata una mancanza assoluta della commissione non avere per 

prima i documenti del PEF 2020 relativi alla TARI e che bisognava sollecitare in tempo e diffidare 

gli organi competenti al fine di avere tali atti entro il 31 dicembre. Prosegue evidenziando che il 

Presidente del Consiglio ha provveduto a scrivere su tali argomenti e ha avuto gli atti che poi ha 

trasmesso su sua richiesta di acceso agli atti. Si apre un confronto tra la Presidente e il Consigliere 

Forello sugli extra costi e sulla gestione del post mortem delle vasche esaurite. 

Il Vice Presidente Mineo evidenzia che il problema inerente le difficoltà delle società partecipata 

nasce quando l’amministrazione senza sentire il Consiglio Comunale ha deciso in maniera errata 

l’abolizione dell’ “ufficio società partecipate”, che era un ufficio di unione con il quale ci si poteva 

confrontare, ufficio che ha funzionato molto bene e ricorda come sono state affrontate le 

problematiche Amat e ritiene anche che le audizioni dovranno essere finalizzate anche alla 

ricostruzione di un organismo che possa interfacciarsi con la Commissione in maniera tale che si 

possa avere il controllo analogo ed evitare che tale gestione possa essere onere soltanto della 

Ragioneria Generale. 

Il Consigliere Ferrandelli evidenzia che quanto proposto dal vice presidente Mineo è uno strumento 

di governance e si associa alla proposta di restituzione del“Ufficio società partecipate” e ritiene che 
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bisogna potenziarlo per renderlo funzionante rispetto al passato. Fa riferimento a quanto dichiarato 

dal consigliere Forello, evidenziando che i documenti sono documenti pubblici. 

Coglie l’autosospensione di un componente della giunta, come elemento al fine di attivarsi dandosi 

alcune priorità tra le quali le società partecipate, altrimenti ritiene che non si potranno recuperare i 

guasti ed in particolare continua evidenziando che relativamente a Bellolampo al di là 

dell’imputazione delle somme anche su gli extra costi, ritiene altresì ci sia una culpa in vigilando, 

riconosce la responsabilità dell’Amministrazione comunale, un problema di gestione che sta portando 

un aggravio economico per i cittadini,  responsabilità che sono politiche e anche amministrative. 

Si apre un confronto in commissione sulla questione dei fondi regionali. 

La Presidente Evola evidenzia che la riduzione dei rifiuti in discarica è una questione delicata e 

intrecciata poichè ci sono obiettive competenze che non sono state portate a compimento da parte 

della Regione competente in materia, ma non solo e che si poteva avere una riduzione dei rifiuti se 

tutti gli step fossero stati rispettati e fa riferimento alla vasca e ai kit andati a male poichè non sono 

stati distribuiti in tempo. 

La Presidente Evola chiede alla segretaria di spostare la lettura del verbale della data odierna alla 

prossima seduta.  

La Presidente dichiara chiusa la seduta alle ore 11,32 

Si dà atto che la pubblicità della seduta della Commissione Consiliare avverrà attraverso la 

trasmissione della medesima in streaming sul sito istituzionale dell’Ente o con altro canale 

informatico oppure con altri mezzi idonei a dare adeguata pubblicità che l’informatica rendesse 

disponibili avverrà, giuste indicazioni fornite dal web master per tramite del Dirigente dell’Ufficio 

Autonomo al Consiglio Comunale, per tramite del sito istituzionale del Comune di Palermo al link: 

https://www.comune.palermo.it/odg.php?sel=20&asel=1,. 

ORARIO FINE SEDUTA ORE: 11,32 

   

 La Segretaria  La Presidente 

                                                                                                                                                

 

  Cons. Barbara Evola 

 D.ssa Loredana Velardi                                                                                                                               

                    i                                                                                 
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